

“ — Evêque, monte là-dedans.

“ — Pour aller où ?

“ — Tu le sauras bientôt ; monte vite. ”

Je voulus prendre mon bréviaire :

“ — Ce n'est pas nécessaire, dit-il ; laisse-le ici, je m'en charge. ”

Je m'assieds dans la chaise. Deux porteurs la soulèvent et deux satellites l'accompagnent ; l'un deux, en passant la porte, laisse échapper cette exclamation : “ — Pauvre malheureux ! Si du moins on l'avait renvoyé dans son pays ! ”

Pendant le trajet, je me demandais où l'on me conduisait. Du reste, j'étais prêt à tout, et je m'abandonnais avec confiance à la Providence, ne désirant faire que la sainte volonté de Dieu. Nous arrivâmes devant un grand bâtiment, et la chaise s'arrêta. La porte était ouverte, et tout le monde entrait ; mais, comme prisonnier, je ne pouvais passer par là, je devais entrer par une petite porte réservée pour les criminels. Nous voilà dans une vaste cour qui conduit au tribunal. On me dépose dans une petite chambre qui se trouve à côté. A peine les satellites eurent-ils échangé entre eux quelques paroles, que je compris tout ; je me trouvais transporté au tribunal de gauche. Mais, pour quel motif ? Ordinairement quand on change de tribunal, c'est que le procès doit être fait plus rapidement et prendre une autre tournure. Il y avait longtemps qu'on avait l'air de ne pas s'occuper de moi, et je désirais qu'on prit une détermination.

Beaucoup d'employés des tribunaux vinrent me voir ; j'en connaissais quelques-uns que j'avais vus au tribunal de droite. Inutile de leur adresser des questions ; ils auraient répondu d'une manière évasive, ou bien m'auraient menti. Le mieux était de les écouter parler entre eux. Bientôt j'eus appris qu'il s'agissait d'un jugement que je devais subir devant les deux juges criminels de droite et de gauche, réunis à cet effet, et qui allaient enfin prononcer une sentence. Je priai Notre-Seigneur de me soutenir et de mettre dans ma bouche des paroles de sagesse afin de répondre suivant son esprit et pour le bien de cette pauvre maison.

Allait-on me permettre de rester ? Allait-on me renvoyer